

EL DIARIO MURCIANO

DIRECCION: CALLE DE VICTORIO, 53. — PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES. — NUMERO SUELTO, CINCO CÉNTIMOS.



Para cervezas finas y de confianza

EL AGUILA NEGRA

OVIEDO.-COLLOTO

Clases Finas

«Brune» una botella 3y4 litros contiene el mismo gluten que 5 bollos de pan.
«Blonde», una

Clase *book popular*, en botellas y barriles

Una botella 3y4 litros, contiene el mismo gluten que 3 bollitos de pan.
Un litro de barril

Cervezas puras é inalterables, garantizadas, sin adición de alcohol, ni antiséptico de ninguna clase, no produciendo, por lo mismo, dolores de cabeza, descomposición orgánica ni malestar alguno, por más que se tomen con exceso. Por su riqueza en malta constituyen un verdadero alimento líquido, obran como refrescantes tónico y estomacal, regulando, evidentemente, la digestión y el apetito.

Todas las personas sin distinción de sexo ni edades, sanas y enfermas, así como las amas de cría, deben beber y pedir en todas partes las acreditadas é inmejorables Cervezas EL AGUILA NEGRA de Coloto, Oviedo, exigiendo en todas las botellas el tapón corona, con patente de invención sistema modernista.

La Cerveza del AGUILA NEGRA es cerveza PURA reconstituyentes para convencerse probada.

Depositorio en las provincias de Murcia y Albacete

Luis Saurin Garces -Plaza de Sta. Catalina 2 y 4 Murcia.

De venta en todas las Cervecerías, Cafés y demás establecimientos.

AL DIA

LA SEMANA

Como la anterior, ha sido de revuelos políticos.

Para los aspirantes al *mand* del presupuesto, de continuadas decepciones.

También han visto defraudadas sus esperanzas los que esperaban dejara el sillón presidencial de la Casa del pueblo el alcalde conservador D. Gaspar de la Peña.

Peña es su apellido, y no es de extrañar continúe en su puesto, fuerte como una roca, resistiendo las enormes andanadas políticas que descargan sin compasión sobre su persona, el partido de los tres.

Que es resistente, lo viene demostrando desde que escalaron el poder los liberales demócratas del Sr. de Lourizan, y que si hemos de ser ingenuos, en nada hemos conocido la *ascensión* de tan importantes elementos.

Es indudable que con el tiempo se irá conociendo que la situación se encuentra á merced de la *trinidad* liberal y que si hasta el presente no se ha notado más que en el cambio de la autoridad gubernativa, quien puede negar que quizá obedezca su condescendiente conducta al cumplimiento de órdenes superiores, ó á que así conviene á sus propios intereses políticos?

La política tiene senos tan profundos que en algunas oca-

siones resultan insondables abismos.

Pero es lo cierto, que debe ocurrir algo gordo que no se transparenta, porque no se nos oculta que á la resistente *masa granítica* del inamovible don Gaspar, pudieran oponer elementos tales de fuerza impulsiva, que lo hicieran descender de su *pedestal* y abandonar la posición, al parecer inespugnable que tan heroicamente defiende.

En todos los cambios de situación de sobra sabemos que lo primero que se hace al hallarse en vísperas de elecciones, es poner al frente de los municipios alcaldes que respondan ciegamente á las exigencias de los nuevos intereses creados, que cumplan la *soberana* voluntad del encasillado sin clase alguna de distingos y que contra viento y marea sequen á flote la candidatura impuesta por el gobierno.

No se nos alcanza lo que pueda ocurrir; el tiempo se encargará de despejar una incógnita que preocupa á muchos de los políticos que no están en el secreto, que desconocen el por que D. Gaspar de la Peña, continúa siendo alcalde de Murcia en plena situación liberal.

Nosotros que también lo ignoramos y que no pretendemos averiguarlo, ante este estado de cosas, nos hacemos la siguiente pregunta:

¿Será posible que un alcalde conservador haga unas elecciones liberales?

Pudiera ocurrir.

La nota de *color* habida en la semana, nos la han dado los discípulos de Caco con los robos efectuados en la casa de don Eduardo Marín Baldo, y en una cochera de la calle de la Sal.

No hace muchos días que al ocuparnos de lo útiles que resultaban los *cacheos*, llamábamos la atención del Sr. Gobernador civil sobre el insuficiente número de agentes de que se dispone, para la custodia de la ciudad y decíamos:

«No estaría demás, dado el escaso número de agentes con que se cuenta, (cuatro parejas.) que el Sr. Lopez Gonzalez, estimando procedente lo que decimos, dispusiera que por lo menos otras cuatro del benemérito cuerpo de la guardia civil prestaran servicio por la noche y así se conseguiría quedase suficientemente garantida la población».

Es casi seguro que si el Señor Gobernador hubiera atendido nuestras indicaciones, los dos robos de que nos hacemos eco no se hubieran cometido.

Por si pudiera ocurrir que no fueran estos los últimos robos que se efectuaran, nos permitimos rogar á la digna autoridad civil que no desoiga nuestra indicación, pues todos los años por esta época se repiten estos hechos penables, que es necesario evitar.

Una nota de verdadero *humorismo*, sazónada con su *mijita* de mostaza, nos ha dado en su

número del viernes nuestro querido colega «Región de Levante» con motivo del programa de festejos organizado por la Comisión para la próxima feria de Septiembre.

«Región de Levante», entre los sobrosos y distictos comentarios que hace, despues de reseñar uno por uno los números que componen el indicado programa, añade:

«Como podrán apreciar nuestros lectores, la Comisión de festejos ha confeccionado un programa de estos para feria, que bien puede competir con los mejores en su clase de Mochacón de abajo, Majalandrío, Grijota, Villa-sandía y otros municipios que están á la altura que ha puesto al nuestro el inacabable Alcalde D. Gaspar.»

Tiene razón el estimado colega, el programa no puede ser más *deleznable*, y estamos muy conformes en lo que dice que puede competir con los de *Villa Topos é Ilustres* municipios que enumera, pero por si lo ignora, debemos manifestarle que los organizadores de ese nuevo *Pásmo de Sicilia*, según se nos asegura, son los señores Lopez Gomez, Salvat y Martinez Hernández, liberales de don Eugenio Montero Rios.

El colega, en la ocasión presente, sin duda olvidó que los padres de ese *aborto* son correligionarios suyos.

Menos política y más imparcialidad.

MENOS DISCURSOS

El ministro de Hacienda señor Echegaray ha declarado, que en las Cortes solo hablará para defender los presupuestos y demás proyectos benéficos al país, sin que despliegue los labios para nada que se relacione con la política.

Hace perfectamente el ministro de Hacienda, y si los demás ministros y los otros prohombres de la política siguieran su ejemplo, crearíamos que verdaderamente España había entrado en el camino de su regeneración.

Porque causa asombro considerar el fósforo que gastan nuestros políticos en discusiones tan inútiles para el país, como la de los suplicatorios y la del acta de Careabuey unas veces, y la de si ha de ocupar esta ó la otra silla episcopal el padre Nozleda ó el obispo de Andrinópolis, como si de estas dis-

usiones dependiera el bienestar nacional.

Si todas estas fuerzas intelectuales se gustaran en estudiar la manera de que el contribuyente pagara poco y lo poco que pagara fuera invertido en el fomento de la riqueza nacional, ó en la mayor cohesión de los españoles, podría ser España una nación modelo en Europa, que cual Nueva Bálgica, atragara el oro de mundo entero, para mayor bienestar de la patria.

Pero nos temamos mucho, que los buenisimos propósitos del gran Echegaray, no solo no tendrán imitadores, sino que él mismo podrá realizarlos, porque será aludido y hasta hostilizado para que explique su presencia en el Gabinete de que forma parte, y no tendrá más remedio que contentarse á las alusiones de que sea objeto por parte de los opositores, y sobre todo por los republicanos, que sienten que un talento tan poderoso, esté al servicio de la monarquía.

Y opinamos que los demás prohombres no imitarán al gran dramaturgo, porque si lo hicieran, su popularidad perdería mucho, no solo porque su mérito consiste en halagar las pasiones políticas de sus adeptos, sino por que concretando sus discursos á los asuntos financieros y de interés nacional, se demostraría que muchas de esas empuñadas de la política no sabe nada de lo que el país necesita y quiere, para el desarrollo de su bienestar material y moral; y solo consiste su endiosamiento en pronunciar grandilocuentes discursos de redondeados períodos, para ponderar las excelencias de la libertad ó de la república, asuntos que ya no son necesarios para alcanzar la mejor perfección en la gobernación del Estado, que consiste solo en conseguir la mayor suma posible del bienestar material y moral para el ciudadano pacífico y honrado.

Pero la culpa de lo que sucede no es toda de esos semidiosos de la Tribuna; la culpa mayor está en los que les prestan oídos, porque si el público les volviera la espalda al pronunciar los discursos, y si la prensa no se ocupara de ellos para jactarlos, abandonarían su proceder para buscar los aplausos que para vivir necesitan, en aquello en que el país les pres'ara atención.

